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证券代码：688327 证券简称：云从科技

云从科技集团股份有限公司

2024年11月5日投资者关系活动记录表

编号：2024-010

投 资 者 关

系 活 动 类

别

特定对象调研 分析师会议 媒体采访 业绩说明会

□新闻发布 路演活动 现场参观 其他（电话会议）

参 与 单 位

名 称 及 人

员姓名

华夏基金：叶力舟、施知序、郭琨研、贾静雯

时间 2024年11月5日 13:30-15:00

地点 上海市浦东新区川和路55弄张江人工智能岛11号楼3层会议室

上 市 公 司

接 待 人 员

姓名

董事、副总经理兼董事会秘书杨桦女士及董事会办公室相关人员

投 资 者 关

系 活 动 主

要 内 容 介

绍

问题 1：公司银行视觉和人脸识别 SDK 的业务情况？以及对公司的影响？

回 复：随着人工智能技术的不断进步，人脸识别 SDK 在金融领域的应用日益广泛。公司目前在国有大

行、股份制银行、城商行、农商行、省农信等主要金融机构广泛落地。并且持续在人脸识别、视频反欺诈

等领域加大研发投入。目前随着“鸿蒙”系统的普及，公司的 AI 技术和 SDK 产品也将全面适配“鸿蒙”系

统。

公司根据行业客户特性，采取了因地制宜的市场推广策略。目前在国有大行和股份制银行都有“鸿蒙”

版 SDK 产品的落地案例，我们也将逐步向各个地方银行进行渗透。这种策略的关键在于，银行在采购新技

术时，往往会参考其他银行的成功案例。因此，我们建立的每一个成功案例，都将成为我们向其他银行推

广的有力证据。

金融业作为公司重点耕耘的行业，积累了丰富的案例库和行业经验，可以完全满足银行客户对于供应

商的要求。随着“鸿蒙”系统的覆盖率提升，我们预计“鸿蒙版”SDK 产品市场规模将达到数亿级别。这

不仅为公司的 SDK 产品带来了稳定的新收入来源，而且对公司整体的营收和市场地位都起到了积极的推动

作用。

问题 2：公司的主要产品和分类？

回 复：公司产品主要划分为两大类别：技术型产品和服务型产品。

在技术型产品方面，我们专注于开发具有高毛利率和易于标准化推广的产品，这些产品凭借其卓越的

性能和广泛的适用性，已经成为公司核心业务的重要组成部分。这些产品不仅能够快速响应市场需求，还

能为我们的客户提供持续的价值增长。

与此同时，我们的服务型产品则致力于提供智能大脑和大模型基座等高端服务，这些服务旨在补充目
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前机器尚无法完全替代的人力工作。通过这些服务，我们能够为客户提供更加全面和深入的支持，确保他

们在面对复杂挑战时能够得到有效的解决方案。

在市场定位上，我们发现那些倾向于产品化的公司，由于其产品标准化程度高和市场空间明确，通常

能够取得较好的市场表现。因此，我们正积极调整战略，以确保我们的产品能够更好地满足市场的需求，

同时保持我们的服务在行业中的领先地位。

问题 3：对明年公司业务规划及 G 端市场展望如何？对于明年的市场状况和项目推进情况有什么看

法？

回 复：展望未来，公司在 G端业务上将采取更加精准和专注的策略。我们将不再追求大规模的传统

项目，而是回归到技术产品和软件产品的提供者这一核心定位。我们将重点聚焦于数字政务和公安大数据

等高增长潜力领域，并优先在成渝线、珠三角和长三角地区进行持续投入和市场拓展。规范的招商政策将

为产品实力较强的公司提供更多机会，我们将加强与地方财政和招商政策的对接，确保我们的产品和服务

能够满足市场需求，并在竞争中保持优势。

对于明年的市场状况和项目推进情况，我们持谨慎乐观的态度。虽然目前对未来抱有一定的乐观预期，

但具体的市场爆发时间点仍需进一步观察。预算编制是一个关键因素，因为许多政府部门将在 11月份完成

预算审批，这将直接影响到我们项目的推进。因此，我们将继续保持关注，并等待各条线的需求反馈，以

便更准确地预测明年的具体表现。

问题 4：AI类型公司的未来发展趋势有何看法？

回 复：在 AI公司的未来发展中，我们预见到几个关键趋势和机遇。首先，将朝着硬软一体的产品方

向发展，这意味着对于纯软件产品，需加强结构化设计，以提高其稳定性和可扩展性。

在应用端，投入将受到成本、技术成熟度及行业准备情况的影响。我们预计未来会出现爆款应用，这

些应用将推动市场需求的增长。随着成本的下降和技术的优化，预计在 2027年前后，市场将迎来线性增长

点。

成本和技术发展对于服务市场的影响显著。随着算力的提升和成本的下降，预计到 2026-2027年，国

内整体成本会下降，这将带动 SMB 市场的成本降低。当性价比达到接受状态时，收入规模将实现线性增

长，这为我们的业务模式提供了坚实的市场基础。

问题 5：公司在金融和泛 AI方面具体的业务情况如何？

回 复：尽管公司目前在转型中，在手订单有所减少，但是在金融业务领域，我们的比例还在持续增长。

我们选择在金融领域扩展新业务，主要基于两个原因：首先，金融领域是我们公司最早与银行合作的领域

之一，我们已经积累了良好的口碑和品牌基础；其次，金融领域拥有创新预算和新的核心思维支持，这为

公司提供了一个理想的环境，以进行增量创新和推动技术产品的发展。金融业务在公司中占据着重要的板



3

块地位。我们计划基于新的架构重新提供过去成功过的产品，并在此基础上进行扩张。

在泛 AI领域，公司已经在能源和制造等行业推出了基于垂类模型的智能运维、智能客服等产品，并得

到了客户的认可，展现出一定的竞争优势。尽管公司在金融、治理、交通等多领域有所布局，但泛 AI的增

速较大，内部优先考核分为金融和泛 AI两条线，这两部分的增速较快。金融和泛 AI业务的重要性体现在

产品化毛利率较高，是公司业务健康度的表现。尤其是在金融领域，公司期望通过产品化核心商业模式实

现增长，并且即使面临成本压力，也会保持一定的利润空间。

对于金融和泛 AI业务的发展规划，公司已经与华为在金融领域展开了合作，特别是在银行领域基于国

产化操作系统进行前后端迭代更新，金融领域会先行落地并形成标杆。保险和银行是金融领域的主要增量

来源，而泛 AI领域则关注整体产品线的市场化应用，包括大健康方向，但更多通过资本参股等方式来孵化

未来产品。

问题 6：与华为的合作给公司带来哪些益处？与中国移动等运营商的合作项目进展如何？

回 复：与华为的战略合作为公司带来了显著的益处，这些益处主要体现在两个关键领域。首先，在新

产品开发方面，我们与华为在芯片技术、算力提升及操作系统等多个核心领域的紧密合作，极大地推动了

我们产品的快速迭代和创新。通过利用华为在这些领域的深厚技术实力和对市场需求的深刻理解，我们的

产品得以不断迭代更新，以满足市场的最新需求。其次，华为的品牌影响力为我们在拓展新客户时提供了

强有力的信任基础和安全保障。这种品牌背书不仅增强了我们在潜在客户心中的信誉度，也显著提升了我

们的市场推广效果和品牌形象。

我们在与中移等主要运营商的合作项目中也取得了积极的进展。我们的 AI智能体在多个项目中成功落

地，部分项目的规模甚至达到了百万和千万级别。目前，我们正与这些运营商展开更深层次的合作，特别

是在智慧城市建设和移动终端智能化服务领域。通过整合运营商的广泛资源和公司在 AI技术上的专长，我

们正在推进全链条的产品线合作，这将进一步扩大我们在运营商领域的业务影响力，并为我们的长期增长

奠定坚实的基础。

问题 7：目前公司人员结构和成本管理的调整进展如何？

回 复：公司在内部人员结构调整方面取得了显著的进展。通过一系列必要的调整，我们的核心业务逻

辑和产品方向已经趋于稳定。以下是我们所采取的关键措施及其积极影响：

研发领域的优化：我们通过战略性地优化人才配置，留下了高端研发人才。虽然这导致了人均研发人

力成本的适度增加，但我们认为这是对公司未来创新能力的投资。同时，我们将实验室和基础研发工作转

移到人力成本较低的重庆地区，这一举措有效地平衡了成本与效率。

业务调整：针对毛利较低的业务，我们进行了果断的调整，以确保公司的资源能够更集中地投入高价

值的领域。

销售与服务团队的重组：我们完成了销售和服务团队的结构调整，这不仅提高了团队的稳定性，也增
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强了我们的市场响应能力和客户服务效率。

随着这些调整工作的完成，我们预计将更有效地消化费用和控制成本。这些措施将为公司的长期发展

提供坚实的基础。

附件清单

（如有） 无

关 于 本 次

活 动 是 否

涉 及 应 当

披 露 重 大

信 息 的 说

明

不涉及


